

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Recibe 500 mil pesos en donativos ilegales. **El Universal:** Ahora, Sheinbaum Alito intercambian reproches. **La Jornada:** Ponen fin a la entrada de calzado que no pagaba impuestos. **Excélsior:** Streaming abre puertas para el lavado de dinero. **El Herald de México:** Prohíben importación de calzado y textiles. **Milenio Diario:** Claudia tunde al porro de Alito, que solicita protección a Segob. **El Financiero:** Escala choque entre Casa Blanca y la Fed. **El Economista:** La informalidad fue el motor del mercado laboral en el mes de julio. **El Sol de México:** Suspenden entrada de calzado extranjero. **24 Horas:** En México, 4 millones no saben leer ni escribir. **Reporte Índigo:** El momento de la gente.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Emiten nuevas reglas de Cosecha de Lluvia. **El Universal Cd.:** En un mes aplicarán nuevas penas contra los franeleros. **La Jornada Cd.:** Se deslinda el gobierno del desalojo de familias en República de Cuba 11. **El Herald de México Cd.:** Entrega apoyos y llaves. **24 Horas Cd.:** Mantiene la llama de un legado de 130 años. **Reporte Índigo Cd.:** Agencia de derechos ciudadanos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

La participación de representantes de organizaciones de la sociedad civil con amplia trayectoria en la defensa de derechos y promoción de la participación y de los derechos político-electorales de comunidades migrantes en Estados Unidos fortaleció la transparencia y la legitimidad de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 y permitió identificar áreas de mejora para ampliar y facilitar la participación de la comunidad chilanga en futuros ejercicios. Así lo dio a conocer la **Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** al presentar el Informe final del Programa de Acompañamiento de Personas Observadoras y Visitantes Extranjeras en el marco de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24 Horas](#), [La Prensa \(Sitio\)](#) [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación, elaboró el manual "Técnicas didácticas para la capacitación de COPACOS, organizaciones ciudadanas y ciudadanía en general", herramienta estratégica diseñada para fortalecer las capacidades del personal de las 33 Direcciones Distritales de la Ciudad de México, encargados de esta labor. El manual ofrece material de consulta dirigido a las personas encargadas de capacitar a quienes integran las Comisiones de Participación Ciudadana (COPACOS), organizaciones ciudadanas y ciudadanía en general, con la intención de reforzar sus habilidades pedagógicas, proporcionarles recomendaciones y técnicas didácticas, así como recursos que les permitan facilitar

aprendizajes significativos, impulsar la participación y fortalecer el papel transformador de las personas dentro de sus comunidades. [Pausa MX CHIH \(sitio\)](#)

El Consejo General del **Instituto Nacional Electoral de la CDMX** (sic) realizó el protocolo de entrega de las constancias de mayoría a las candidaturas que resultaron ganadoras, conforme a los acuerdos sobre los cómputos, sumatoria, declaración de validez de la elección y asignación a las personas que obtuvieron el mayor número de votos, por el principio de paridad de género y que ocuparán los cargos de jueces civiles de la CDMX. [MEX Diario Imagen](#)

La política mexicana volvió a ofrecer un espectáculo de confrontación este miércoles 27 de agosto, cuando la sesión ordinaria de la Comisión Permanente se convirtió en el escenario de una trifulca legislativa. El pleito paso a paso: jaloneo, empujones y golpes en el Congreso. El choque entre Noroña y "Alito" Moreno se suma a la lista de episodios en los que la política mexicana abandona la argumentación y recurre al espectáculo. Más que deliberación, hay jaloneos y manotazos. En un Congreso donde las cámaras deberían registrar debates de altura, a menudo terminan mostrando algo más parecido a una arena de lucha política. El mensaje es claro: en México, la pelea por el poder se libra tanto con discursos como con los puños. Congreso de la CDMX (2022): Jesús Sesma (PVEM) y Jorge Gaviño (PRD) se enfrentaron a golpes por la Ley de Bienestar Animal. Reforma Electoral en CDMX (2022): gritos, empujones e insultos por la propuesta de reducir al **IECM**. [Guillermo Ortega \(Sitio\)](#)

Glorieta de Colón publica: Como lo publicamos hace tres días en este espacio, la Mesa Directiva del Congreso para el periodo que comienza el 1 septiembre ya había quedado lista. Sólo falta que el PAN decida quién va a ocupar la Segunda Vicepresidencia, que les corresponde. Nos enteramos que los momios están a favor del diputado Andrés Sánchez, uno de los más destacados en la bancada, clave en el proceso electoral de 2024, pues como representante del partido ante el **IECM** defendió triunfos importantes en distritos y demarcaciones territoriales. Son menos las posibilidades que repita Olivia Garza, aunque no nulas. Los demás que van a la Mesa Directiva son Jesús Sesma (PVEM), presidente; Yuriri Ayala (Morena), primera vicepresidenta; Víctor Varela (PVEM-Morena), tercera Vicepresidencia, y Cecilia Vadillo (Morena), secretaria. Ahora que el **IECM** presume que fue todo un "éxito" la "misión de acompañamiento" de organizaciones y personajes nacionales e internacionales en la Consulta de Presupuesto Participativo, habría que ver qué les dijeron de su fracaso de participación ciudadana, porque mientras en 2023 y 2024 acudieron a las urnas alrededor de 400 mil personas, este año ni a 300 mil llegaron, o sea, el 25% menos de gente. [El Independiente](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

A tres días de que rindan protesta, los 98 jueces y 34 magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México desconocen aún el lugar donde deberán presentarse a trabajar. El lunes, junto con los cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, rendirán protesta ante el Congreso, pero todavía deberá transcurrir un plazo de 15 días para que el Órgano de Administración Judicial realice las adscripciones. [El Sol de México](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Al resolver las últimas impugnaciones, el Tribunal Electoral puso "punto final" a la elección de 881 juzgadores del Poder Judicial, quienes el próximo lunes asumirán su cargo. Mientras que el INE, entregó constancias de mayoría a 19 Magistrados y Jueces electos, a quienes el organismo les había quitado el triunfo, pero que, al final, la Sala Superior ordenó devolvérselos. El sábado hará lo mismo a algunos que están pendientes. [Reforma](#), [Excélsior](#), [El Economista](#), [La Razón de México](#)

Por unanimidad y para evitar que se afecte el funcionamiento de juzgados y tribunales en el arranque del nuevo Poder Judicial Federal, el pleno del Consejo de la Judicatura Federal aprobó mantener hasta el próximo 15 de septiembre en los tribunales asignados a los magistrados cuyas plazas vencen en 2027, así como a los secretarios de acuerdos que se encuentran en funciones de juez o magistrado. [La Jornada](#)

A horas de concluir el plazo legal, el Consejo General del INE entregó este jueves las últimas constancias de mayoría a jueces de Distrito y magistrados de Circuito, cuyos triunfos fueron otorgados a través de resoluciones del Tribunal Electoral; con esta acción, el organismo electoral dio por concluida la elección judicial. A regañadientes, todas las consejerías que integran el INE, avalaron la entrega de 20 constancias de mayoría a 9 personas magistradas de Circuito, así como a 11 juezas y jueces de Distrito, electas el pasado 1 de junio. [El Economista](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) finalizó la resolución de cinco mil 561 juicios de impugnación derivados del primer Proceso Electoral del Poder Judicial. En un mensaje final, la magistrada presidenta del Tribunal Electoral Federal, Mónica Soto, indicó que con la sesión de este jueves 28 de agosto, este organismo cierra en tiempo y forma el compromiso marcado en la Constitución, donde se estableció la Reforma Judicial. [El Heraldo de México](#)

REFORMA ELECTORAL

Si Morena y aliados insisten en reventar al árbitro y las reglas electorales, el PAN saldrá a las calles a respaldar la inconformidad ciudadana, advirtió el dirigente albiazul, Jorge Romero. En el marco de la reunión plenaria de diputados federales de cara al próximo periodo ordinario de sesiones, subrayó que hay un límite, por lo que su partido deberá hacer lo que sea necesario para frenar una reforma planteada desde "el oficialismo" [Reforma](#)

Consejeros electorales afirmaron que entregarán al Gobierno federal una propuesta técnica para la reforma electoral con los errores, omisiones impactos negativos concretos que se presentaron en las últimas elecciones, y que deben corregirse. Eso sí, coincidieron, defenderán la autonomía del organismo electoral, así como la permanencia de los OPLES, solicitarán posponer la elección judicial del 2027, para que no se realice con la renovación de la Cámara de Diputados, en julio ese año. [Reforma](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, pidió a los senadores de Morena mantenerse unidos "ante la embestida de quienes buscan frenar los avances de la transformación", consideró "absolutamente inaceptables y profundamente reprobables" los hechos violentos ocurridos la víspera en la sesión de la Comisión Permanente. La

política no puede reducirse al insulto, menos a la violencia física", expresó en la tercera reunión plenaria del grupo parlamentario de Morena. [La Jornada](#), [Reporte Índigo](#), [Excélsior](#), [Reforma](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, sostuvo que en las mesas de trabajo acordadas con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral abordarán la autonomía e independencia del instituto, "valores que deben quedar". En conferencia de prensa en el órgano comicial, expuso que acudieron a la reunión del martes, organizada en la Secretaría de Gobernación, con el propósito de "poner sobre la mesa las preocupaciones de ambas partes. [La Jornada](#), [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: A mediados de septiembre iniciarán las mesas de trabajo donde se discutirán los temas a incluir en la reforma electoral, adelantó la presidenta del INE, Guadalupe Taddei. Se prevé que se llegue a varios acuerdos, los cuales quedarían plasmados en un documento que entregarán a la Comisión Presidencial, presidida por Pablo Gómez. [El Heraldo de México](#)

Sobreaviso destaca: El equilibrio mostrado por Fernández Noroña al inicio de su presidencia del Senado concluyó en la desbocada actuación de un furioso militante empoderado y, por lo mismo, mareado. Quien pretendía trascender como el principal operador de la reforma judicial, terminó como un picapleitos que dejó una papa caliente a su sucesora, Laura Iztel Castillo, y una atmósfera enrarecida al encargado de elaborar el proyecto de reforma electoral, Pablo Gómez. [El Financiero](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral avaló las bases para otorgar credencial para votar a personas privadas de su libertad. La medida, que parte de una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, beneficiará tanto a quienes están en prisión preventiva como a quienes tienen sentencia firme. Sin embargo, será sólo para que cuenten con una identificación oficial y no para que puedan votar, derecho que se ha otorgado en distintos comicios sólo a quienes aún no son sentenciados. [La Jornada](#)

Representantes de Morena, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) llevaron a discusión el caso de la agresión del dirigente nacional priísta, Alejandro Moreno Cárdenas, contra el presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Gerardo Fernández Noroña. Durante el debate sobre los lineamientos para el uso de la lista nominal en las elecciones locales de Coahuila, Guillermo Santiago Rodríguez, representante de Morena, argumentó que los hechos ocurridos en la Permanente ameritan ser analizados dentro del órgano electoral. [La Jornada](#)

Postigo publica: La fortaleza del PRI, a través de sus militantes es otra de las mentiras de Alito, quien cada día está más solo y más desquiciado, con la que intenta evitar la cárcel, de donde, de haber justicia, no saldría pronto. Junto con el PAN, el tricolor se llevará una sorpresa en el padrón del INE, que, de ocurrir en este momento, podría no contar con el mínimo de afiliados: por lo menos, 246 mil 279 militantes en todo México y 3 mil militantes en 20 entidades. [ContraRéplica](#)

CONGRESO LOCAL

La Jefatura de Gobierno publicó este miércoles en una edición BIS de la Gaceta Oficial las modificaciones a la Ley de Cultura Cívica que imponen arresto incommutable, de 24 a 36 horas, a franeleros, medida que entrará en vigor en 30 días naturales, es decir, a finales de septiembre. Esta iniciativa fue promovida por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y aprobada por el Congreso local el 15 de agosto, en un periodo extraordinario de sesiones. [El Universal](#)

Los diputados locales de Morena recibieron de los anfitriones de alojamiento turístico eventual una propuesta de regulación diferenciada, para que sean exentos del tope de rentas anuales del 50 por ciento la regulación. El documento fue entregado a la vicecoordinadora de Morena en el Congreso capitalino, Brenda Ruiz, y entre los puntos, plantea sancionar a especuladores inmobiliarios, así como eliminar el tope de 50 por ciento de noches para anfitriones con una a tres propiedades. [24 Horas](#)

Para el próximo periodo de sesiones del Congreso de la Ciudad de México (CDMX) que inicia el 1 de septiembre, la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) está buscando promover la atención a temas que afectan a la ciudadanía y el ejercicio de sus derechos. En entrevista con Reporte Índigo el coordinador de la bancada emecista, Royfid Torres, dio a conocer que los temas que se van a promover van desde la ley del Sistema de Cuidados, hasta la gestión de los servicios urbanos y atención a socavones. [Reporte Índigo](#)

En la capital se registran más de un millón de viajes en taxi; el 11 por ciento se solicita por aplicación. En el Congreso de la Ciudad de México fue aceptado, sin complicación, el dictamen de iniciativa ante el Congreso de la Unión para adicionar un Artículo 43 Bis a la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, que tiene como objetivo reforzar las medidas de seguridad, certeza y confort de pasajeros en el servicio de transporte privado contratado por plataformas digitales. [La Prensa](#)

Ante los problemas de gentrificación en el Pueblo y Pedregal de Santa Úrsula, la diputada de Morena, Brenda Ruiz, explicó a Publimetro que desde el Congreso de la Ciudad de México blindarán a la colonia para evitar que inmobiliarias pretendan cambiar el uso de suelo de predios cercanos al Estadio Azteca. "Los usos de suelo son facultad del Congreso CDMX, y al día de hoy no se ha autorizado ningún cambio (en Santa Úrsula), entonces todas las obras que estén de forma irregular tendrán que ser clausuradas", refirió. [Publimetro](#)

La diputada Xóchitl Bravo, coordinadora de Morena en el Congreso capitalino, presentó una propuesta para 'extinguir' la Coordinación de Comunicación Social como unidad administrativa independiente y se convierta en un órgano subordinado al Canal de Televisión de Donceles. De acuerdo con la iniciativa para reformar la Ley Orgánica y el Reglamento del Congreso, tanto la infraestructura física, tecnológica y administrativa con la que actualmente cuenta la Coordinación de Comunicación Social deberá ser transferida al canal del Congreso, "integrándose plenamente a su estructura operativa". [Eje Central](#)

Mensaje Político destaca: Sabedores de que las elecciones de 2027 en la Ciudad de México podrían complicarse para la izquierda, los tres partidos de esa corriente ideológica en la capital del país han hecho una alianza en el Congreso, que podría repetirse en las urnas en los próximos comicios. La alianza manifiesta de izquierda se pudo observar otra vez en la reunión Plenaria del PRD en el Congreso CDMX. Asistieron como invitados la coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, y el del PT, Ernesto Villarreal, bajo la conducción de la coordinadora perredista, Nora Arias, y su vicecoordinador, Pablo Trejo. [El Independiente](#)

El Gobierno de la Ciudad de México se deslindó del desalojo realizado el miércoles anterior en la calle República de Cuba número 11, en el Centro Histórico, al señalar que la acción fue derivada de un litigio entre dos particulares. Explicó que la participación de la policía capitalina, con 24 elementos, se dio por una instrucción del juzgado 54 de lo civil, que emitió la orden de lanzamiento con el propósito de resguardar al actuario encargado de la diligencia. [La Jornada](#)

La Cruz Roja Mexicana llevó a cabo la firma de un convenio de colaboración con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México, con el objetivo de reforzar la capacitación del personal de ambas instituciones en beneficio de la sociedad capitalina. Con esta alianza, ambas instancias refrendaron su papel en la atención de emergencias y en la construcción de una ciudad más resiliente y preparada ante riesgos y desastres. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó una jornada de actividades que incluyó la última entrega de apoyos del programa Hombres Bienestar, ayuda para proyectos juveniles y la concesión de la Llave de la Ciudad al vicepresidente de Brasil, Geraldo Alkmin, Para iniciar su agenda, Brugada, entregó 10 mil apoyos para Hombres Bienestar, con lo cual se logró la meta planteada de llegar a los 77 mil beneficiarios. [El Herald de México](#)

Capital Político publica: En lo que prácticamente es el nacimiento del TUCOM -Todos Unidos Contra Morena- en la CDMX, la alcaldesa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega tomó la iniciativa de unir a los ciudadanos que no comulgan con la 4T, para unificar el esfuerzo cívico-social en la capital. Bajo el lema Resistencia Democrática, Rojo de la Vega intenta unir al activismo de la ciudad en una sola causa, y si lo logra se ubicará -inevitadamente como una de las principales líderes opositoras locales. [Excélsior](#)

La casa de más de mil 200 metros cuadrados que Gerardo Fernández Noroña compró en 12 millones de pesos está rodeada de irregularidades. Se ubica en una zona de protección ecológica a las faldas del Tepozteco, donde no se pueden construir casas. Además, de acuerdo con Carlos Rojas, asesor jurídico del Comisariado de Bienes Comunales de Tepoztlán, todo el territorio está bajo el régimen comunal de tenencia de la tierra, por lo que el senador carece de un título de propiedad y no pudo haber sido sujeto de un crédito bancario, pues no aplican para esta modalidad de tenencia. [Excélsior](#)

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Economía y de la administración estatal de Tlaxcala, anunció la construcción de un Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar (Podecobi) en el municipio de Huamantla, a través de una inversión de 540 millones de dólares, el cual generará hasta 6,000 empleos. El complejo, ubicado en Huamantla, tiene 53 hectáreas y cuenta ya con proyectos de inversión de filiales de empresas mexicanas, alemanas y norteamericanas. [El Economista](#)

Los tres Poderes de la Unión se alistan para la toma de protesta de los nuevos ministros de la Suprema Corte, el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y el inicio del Período Ordinario de Sesiones del

Congreso. Este jueves, la presidenta Claudia Sheinbaum detalló que a las 11:00 horas ofrecerá su Primer Informe de Gobierno en Palacio Nacional ante su Gabinete, empresarios e invitados especiales. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El senador morenista Gerardo Fernández Noroña ha encontrado una auténtica mina de oro a través de supuestas donaciones vía YouTube, Facebook y TikTok. El problema es que, al hacerlo por medio de las dichas donaciones, está violando la ley. El Delito de Fernández Noroña tiene que ver con que, al ser servidor público, tiene prohibido recibir regalos en especie o efectivo de parte de particulares. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Nos cuentan que mientras la próxima presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, intentaba enviar un mensaje de institucionalidad, los protagonistas de la trifulca en la Comisión Permanente, Alejandro Alito Moreno y Gerardo Fernández Noroña, mostraron que no están dispuestos a salir del reflector que atrajeron a gritos, empujones y trompadas. Don Gerardo, quien convocó a una sesión extraordinaria de la Comisión para hoy, es acusado por la oposición de querer seguir usando de manera facciosa la presidencia de la Cámara Alta para decirse víctima de una agresión sólo comparable con el sacrificio de Belisario Domínguez. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: México y Brasil relanzan su relación con números en la mesa y discursos optimistas. El canciller Juan Ramón de la Fuente habla de diálogo constante y metas comunes, como pobreza, inversión y cadenas de valor. Claudia Sheinbaum recibirá en Palacio a Geraldo Alckmin, vicepresidente brasileño, con quien ya afinan acuerdos en turismo, energía y comercio. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala: Agenda lista tiene la presidenta Claudia Sheinbaum para este 1 de septiembre. Adelantó que ese día no habrá conferencia mañanera, pues a las 11:00 horas, en Palacio Nacional, ofrecerá un mensaje con motivo de su Primer Informe de Gobierno, ante los gabinetes legal y ampliado, además de empresarios, medios de comunicación, indígenas, trabajadores y representantes de universidades. Por la noche, a las 22:00 horas, va a la toma de protesta de los nuevos ministros de la Corte. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo indica: Cada día crece la expectativa sobre la visita del secretario de Estado de EU, Marco Rubio, a México. El tema central de su viaje será el de la seguridad y después del episodio del Mayo Zambada ante el juez Cogan de Nueva York ese tema saca chispas. Se habla de la posibilidad de llegar a un acuerdo macro en materia de seguridad para terminar con los sobresaltos por las amenazas destempladas emanadas de la Casa Blanca. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: El senador guerrerense Félix Salgado Macedonio, fallido aspirante a la gubernatura y pependenciero como él solo, hizo notar que fue positivo que no estuviera en la sesión de la Comisión Permanente que acabó a golpes el miércoles, porque se hubiera "calentado", lo que nadie pone en duda, pero parece olvidar que hay videos de hace unos veinte años en los que se le nota errático, a saber por qué, queriendo boxear sin encontrar a su rival y yéndose solito al suelo. Sin duda, el patético espectáculo habría ido a más. [Milenio Diario](#)

Curso: "Toma de Conciencia e Inclusión. Personas con discapacidad". 10:00 hrs. Jardín contiguo al Salón de Usos Múltiples

Novena Sesión Urgente de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación (CPCyC). 12:00 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria de Consejo General. 14:00 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General

Octava Sesión Ordinaria del Consejo General del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. 14:30 hrs. o al término de la Octava Sesión Ordinaria de Consejo General. Salón de Sesiones del Consejo General

Octava Sesión Ordinaria de la Junta Administrativa (JA). 18:00 hrs. Comedor Ejecutivo